

Tarifpolitik: Leitplanken im Sturm der Arbeitswelt

Kennen Sie das? Die Aufgaben im öffentlichen Dienst werden komplexer, der Personalmangel drückt, und am Ende des Geldes ist noch zu viel Monat übrig. Man hat das Gefühl, trotz maximalem Einsatz auf der Stelle zu treten. Früher dachte man, man müsse im öffentlichen Dienst einfach nur „durchhalten“, bis die nächste Besoldungsanpassung kommt. Doch in einer Welt massiver Inflation und des Fachkräftewettbewerbs ist blindes Abwarten keine Strategie mehr.

Wahrer Erfolg in der Tarifpolitik braucht klare Kante und kluge Leitplanken. Ulrich Hohndorf, Geschäftsbereichsleiter Tarif beim dbb, weiß aus den aktuellen Verhandlungen in Potsdam: Wer in der Tarifpolitik nur reagiert, statt aktiv zu gestalten, verliert den Anschluss. Stärke bedeutet hier nicht, starr auf alten Forderungen zu beharren, sondern die Instrumente des Tarifrechts als dynamische Schutzwälle zu nutzen.



Gut zu wissen:

Ein starker Tarifvertrag ist kein Almosen, sondern die notwendige Infrastruktur für Professionalität: Wahre Wertschätzung im öffentlichen Dienst zeigt sich nicht in Applaus, sondern in rechtssicheren Rahmenbedingungen, die die Leistungsfähigkeit der Beschäftigten nachhaltig sichern



Unser Highlight zu Ihrem Thema

Sommerakademie -

Tarifrecht total

29.06.2026 – 03.07.2026 / Berlin

Stellen Sie sich das Tarifrecht wie das Betriebssystem eines modernen Navigationsgeräts vor. Ohne regelmäßige Updates und eine präzise Routenberechnung führt es Sie in die Sackgasse. Ein veraltetes System erkennt die Staus der Gegenwart, wie die fehlende Attraktivität für Nachwuchskräfte, nicht rechtzeitig.

Hohndorf zeigt in seinem Sachstand, dass es nicht darum geht, das System zu überlasten, sondern die Software so zu programmieren, dass sie auch bei hoher Geschwindigkeit Sicherheit bietet.



Alle Informationen zur Sommerakademie

Denn eine erfolgreiche Einkommensrunde ist kein Zufall, sondern das Ergebnis einer präzisen Kurssetzung vor der nächsten Verhandlungs runde.



Alle Seminare zum Arbeits- und Tarifrecht